

442485  
000195715

## Me gusta escribir...

**Pablo, otra vez Pablo** Yanette Sepúlveda Q.



A 12 días del mes de julio de 1904, surgió en Parral el poeta Pablo Neruda. Bautizado con el nombre de Neñalí Ricardo Reyes Basoalto, hijo de un conductor de trenes y de una maestra primaria. El poeta tiene momentos tristes y ha debido resistir la tempestad en su casa, donde su padre le recrimina la elección literaria y ya no acepta la bohemia de su hijo. Constantemente escribe a su hermana Laura y ya no pregunta por su padre, al que descubre cada día más opuesto a su labor y a lo que él ama.

"Mi querida Coneja, te tengo un gato la cosa más linda de monongo, es de cuero, como vivo, te lo llevaré cuando vaya. Quiero que me digas si hay algo de nuevo por allí y si te ha crecido la pelá. Escríbeme a mi escudónimo, correo Ancud. No te olvides Coneja percán".

En algunos de sus recuerdos Pablo Neruda nos habla de ese Parral donde nació y habla de sus abuelos que se fueron empobreciendo al mismo tiempo que la tierra, conserva también el hábito de unas viñas donosas que daban un pipeño grandioso, el trago más sublime de la provincia chilena.

Ese recuerdo de Parral llega tarde a Neruda, antes se declaró como hombre de invierno de Temuco. Es de notar que sus cinco libros de "Memorial de Isla Negra", coincidirán en que su linaje se refiere en el primer texto de "Donde Nace la Lluvia".

Pablo Neruda, Premio Nobel de Literatura de 1971, es indiscutiblemente un digno hijo de Chile, que supo vencer en la pobreza de una pensión de estudiante dándole crédito a la lengua castellana.

"Ahora pone atención Laura, en lo que voy a decirte: Ve donde Rudencindo y dile que escriba una carta al sastre Cardona, con quien hablé, para que me haga un traje que pagaré a plazo, porque al contado no puedo pagarlo. Si él no está en Temuco, escríbele con buena voluntad y te ruego que me pongas un telegrama si él accede. Mi ropa está imposible y ya no puedo andar con ella".

Su sacrificio, esfuerzo y vocación por las letras llevaron a este hombre a límites que enorgullecen a Chile.

Ahora que desde diversas partes se alza su nombre y se recuerda este poeta con la importancia que siempre tuvo. Tampoco podemos olvidar las dificultades que tuvo que pasar.

"Yo sé de todos los mortales dolores  
y estoy crucificado por dentro de mi ser  
por los dolores mismos que  
llegando a ser flores  
fueron cruz dolorosa después de florecer".

61 Leñito, Talca, 27.VIII. 1992 p. 2.

## Pablo, otra vez Pablo [artículo] Yanette Sepúlveda Q.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Sepúlveda Quintana, Yanette

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo, otra vez Pablo [artículo] Yanette Sepúlveda Q. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa